
31 janvier 2020

ASSEMBLÉE 

GÉNÉRALE

1

L’HUISSERIE

Source : site de la commune



mot de bienvenue de la FE 53 ;

 rapport moral ;

 rapport d’activités ;

 rapport financier ;

approbation des rapports ;

élections ; 

échanges avec la salle ;

verre de l’amitié ;

conférence sur les pesticides. 

DÉROULEMENT DE LA SOIRÉE
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Mot de bienvenue de la FE 53 

par le secrétaire de la FE 53
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QUI ADHÈRE À LA FÉDÉRATION ?
25 ASSOCIATIONS FÉDÉRÉES représentant environ un millier d’adhérents  

 Mayenne Nature Environnement (MNE)

 Entre Taude et Bellebranche

 Les Bruants

 Jamais de porcherie industrielle à Arquenay

 Place au vélo

 Les amis de la Vaudelle

 L’APEC (Association pour la protection de l’environnement de Brée, Montûrs et Saint-Ouen-des-Vallons)

 Ville campagne Bois Gamats

 Le CRI 53 (ex-Préaux Environnement)

 Le Bel Air de la Ricoulière

 Pour l’environnement et la nature protégée (Saint-Georges Buttavent)

 Collectif pour la sauvegarde de la Charnie

 Rocade Nord Pays de Château-Gontier : pourquoi ?

 Bonchamp Bon Air

 2 APC (Association Air Pur Craonnais)

 ADTEC (Association de défense du territoire craonnais)

 Collectif de défense de Saint-Michel-de-Freins

 CLACPECEB (Comité local contre le projet de centrale d’enrobé à Bonchamp)

 Bien vivre à Fomentières

 Evron Défense Environnement

 Bien vivre sur les hauteurs de Saint-Jean-sur-Mayenne

 Pays de Loiron Environnement

 Vents citoyens

 Collectif « Qualité de vie et droit de savoir à Sainte-Suzanne et Chammes"

 Collectif 53 pour le bien être des citoyens et des animaux
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OÙ EST IMPLANTÉE LA FE 53 ?
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 Rapport moral

par un administrateur de la FE 53
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par un administrateur de la FE 53

 Rapport d’activités
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 Rapport d’activités

7 GROUPES DE TRAVAIL

 CARRIÈRE & EXPLOITATION MINIÈRE

 AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE

 ICPE – ÉLEVAGE & INDUSTRIE

 MÉTHANISATION

 DECHETS

 ORGANISATION INTERNE

 EAU ET POLLUTION
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CARRIERES

EXPLOITATIONS

MINIERES

Avertissement

Pour élaborer le rapport d’activités de la FE 53, chaque association ou collectif ou

adhérent individuel a dû envoyer le sien.  

Certains rapports d’activités sont d’une telle densité qu’il est impossible en AG

de tout lire. Cependant, les comptes rendus sont affichés entièrement dans ce 

document, ce qui permet à chacun d’y revenir à sa guise. 
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CARRIERES

EXPLOITATIONS

MINIERES
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CARRIERES

EXPLOITATIONS

MINIERES
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CARRIERES

EXPLOITATIONS

MINIERES
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21 carrières sont 

en exploitation 

en MAYENNE.

CARRIERES

EXPLOITATIONS

MINIERES
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21 carrières sont 

en exploitation 

en MAYENNE.

CARRIERES

EXPLOITATIONS

MINIERES
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DOSSIER PERM OLIVETCARRIERES

EXPLOITATIONS

MINIERES
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DOSSIER PERM OLIVETCARRIERES

EXPLOITATIONS

MINIERES
Autres Dossiers :
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE ONDES MAGNÉTIQUES

Participation très active d’un administrateur de la FE 53 à 
l'Association Nationale Animaux Sous Tension (ANAST), 
courants vagabonds, et toutes perturbations dues aux 
installations produisant des ondes électromagnétiques qui 
impactent les élevages, et les individus.
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE AMÉNAGEMENT COMMERCIAL

La FE53 participe à la commission préfectorale de 
la CDAC (commission départementale 
d'aménagement commercial
de la Mayenne) agrandissement de Brico-marché à 
St Fort, Super U à Evron (4 réunions en 2019)



20

AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE LE VÉLO
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE LE VÉLO
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE LE VÉLO
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE LE PLUi de LAVAL AGGLO
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE LE BOCAGE

11 associations
34 adhésions individuelles

Leglob.journal du 12-12-2019
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE LE BOCAGE
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE LE BOCAGE
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE
VENTS CITOYENS

RAPPORT D’ACTIVITES DE L’ ANNEE 2019

Réunions des conseils d’administration : Depuis la dernière assemblée générale de  décembre 2018, le  conseil d’administration 

s’est réuni quatorze fois dont deux séances extraordinaires.

Rencontres citoyennes (RID) : Le CA s’est donné pour objectif de faciliter et d’organiser des rencontres citoyennes 

appelées : RID (réunion d’information décentralisée). Les objectifs de ces réunions : informer les participants (tes) sur l’évolution des  projets,  

initier la création  de clubs d’investissements spécifiques les CIERC (club d’investissement des énergies renouvelables citoyennes) ; recueillir les 

promesses de participation éventuellement.

Des réunions se sont tenues en novembre à  Mayenne, St Hilaire du Maine, Azé, Evron, Craon, Le Genest ST Isle, Laval, Fougères et La 

Baconnière.
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE

Nos participations aux Evènements : Des membres du CA ont participé aux événements suivants :

– 4 mai « Sortir du Nucléaire » au Bois de l'Huisserie

– 1er septembre : Forum des associations de Laval

– 7 novembre : Soirée-ciné à Château Gontier

– 3 décembre , soirée ciné à Montsûrs

Notre communication en 2019 : Hormis nos participations aux évènements et rencontres citoyennes qui sont déjà de bons 

vecteurs de communication, Vents Citoyens et sa commission Communication ont préparé et adressé en juin dernier, à 690 sympathisants,  

l'éolien n° 9.

PARC EOLIEN DE ST HILAIRE DU MAINE avec le développeur ABOWIND :  

L'enquête publique a eu lieu du 10-12-2018 au 10-01-2019, le commissaire enquêteur a émis un avis favorable au projet le 10 

février 2019 ; durant l'enquête, le commissaire a reçu près de 70 expressions favorables par mail ou courriers, contre une défavorable reçue du 

Rhône par des anti-éoliens.

Le Préfet de la Mayenne a autorisé le 5 juillet 2019 la SNC ferme éolienne de ST Hilaire du Maine à exploiter un parc de quatre éoliennes.

Parallèlement, nous avons signé une convention avec Abowind le 28 février 2019 qui a eu pour objet de clarifier les prestations effectuées par 

Vents Citoyens dans la réalisation du projet, de déterminer la rémunération due par Abowind à Vents Citoyens dans la réalisation de celles-ci,  et 

de fixer une période d'exclusivité de 6 mois pour les négociations entre Abowind et Vents Citoyens. Cette période de six mois a commencé mi-

juillet (date d'affichage de l'arrêté en mairie) pour s'achever mi janvier 2020.

Au premier semestre, notre conseiller juridique a préparé un projet de statuts pour la nouvelle SAS à créer qui a été étudié en

commission et aux CA des 21 avril et 20 juin.

VENTS CITOYENS
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE

Par courriers et courriels du 9 mai, nous avons informé les collectivités partenaires et SEM de l'évolution du projet (région, 

département, intercommunalité d'Ernée, commune de ST Hilaire du Maine, Territoire d'Energie 53 …)

L'association Vents de Colère s'est manifesté après l'enquête auprès du Préfet de la Mayenne, ce qui a suscité de l'inquiétude du 

développeur ; nous avons pris contact avec le président de cette association et les échanges se sont déroulés dans un climat apaisé.

En amont de la rencontre fixée le 22 octobre avec Abowind ayant pour objet le prix d'acquisition du parc, une réunion s'est tenue le 

8 octobre avec nos partenaires la Caisse des Dépôts et Energie Partagée à laquelle s'est joint Territoire d'Energie 53 qui a exprimé la volonté 

d'investir dans ce parc à nos côtés. De la rencontre avec Abowind le 22-10, aucun accord n'a été trouvé pour le prix de cession (l'écart entre notre 

offre et leur valeur marchande du parc était trop important : 5 millions d'euros ) ; les deux parties ont décidé de revoir leur business plan et de se 

rencontrer à nouveau en novembre.

Une visio-conférence est organisée le 8 novembre  par Abowind dans les locaux de Territoire d'Energie 53 avec la participation de tous nos 

partenaires. Nous faisons part à Abowind d'une différence notable dans le prévisionnel de productible annuel : Vents Citoyens table sur un 

productible de 25 300 MGW  contre 28 700 pour Abowind.

Etant donné leur engagement auprès de la municipalité de ST Hilaire du Maine, Abowind nous a fait une nouvelle proposition le 14 novembre 

2019 pour l'acquisition de 25 % des parts sociales de la société de projet aux conditions suivantes :

- valeur globale du projet évaluée par Abowind : 21 millions d'€

- dont crédit bancaire : 17 millions d'€

- soit un montant total de fonds propres de 4 millions  d'€

- 25 % détenus par la SAS citoyenne Vents Citoyens : un million d€

- 75 % détenus par Abowind soit 3 millions d'€

Réuni en séance extraordinaire le 20 novembre, le CA a accepté, à la majorité, cette proposition du développeur.

VENTS CITOYENS
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE
VENTS CITOYENS

Nous avons exprimé auprès d'Abowind une forte intention de choisir comme « acheteur-agrégateur » de l'électricité produite la 

société Enercoop : sur ce point aucune objection de la part d'Abowind mais il faudra obtenir l'accord du financeur. De la prime de gestion 

« Enercoop », nous espérons obtenir une bonne part pour l'association Vents Citoyens qui permettra de financer de la communication autour de 

ce parc auprès de tout public et diverses actions pour développer les énergies renouvelables sur le territoire. Nous avons souhaité que le siège 

social de la société de projet soit domicilié en Mayenne : aucune objection d'Abowind

Nous avons rencontré le 8 janvier dernier, un représentant d'Enercoop.

Une récente visio-conférence (16 janvier) avec Abowind a permis d'actualiser le calendrier prévisionnel des travaux -mise en service 

projeté en novembre-décembre 2020-. ; de rappeler nos demandes pour l'ensemble des contrats (développement, maintenance...), de confirmer 

la participation de nos partenaires (Energie Partagée et TE53) dans la future SAS citoyenne ; d'être informé de leur négociation avec les banques,  

des formes de constitution du capital  et des modalités de notre communication auprès des médias et du public.
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AMENAGEMENT 

DU TERRITOIRE
VENTS CITOYENS

PROJET DE PARC EOLIEN – sur les communes d’Argentré-Bonchamp-Louverné avec le déceloppeur IEL – ST Brieuc:  

Le 10 janvier 2019, nous avons rencontré les maires concernés par ce projet et des responsables  politiques et administratifs de Laval 

Agglomération . Suite à cette rencontre, nous avons été invité à leur adresser un dossier complet sur ce projet tant juridique, administratif que technique . Nous 

l'avons  réalisé avec le soutien logistique d'IEL ; Ce dossier a pour finalité d'étudier la faisabilité d'implantation de deux éoliennes sur le nouveau parc 

économique« Grand Ouest ». Ces deux éoliennes permettraient la réalisation d'un parc de cinq éoliennes ; en effet IEL a obtenu les accords fonciers pour les trois 

premières sur des parcelles appartenant à des privés.

Ce dossier a été adressé fin février à Mrs Zochetto et Bordes respectivement président et vice-président de Laval Agglomération ; Mrs 

Boivbouvier, Poisson, Lefort, respectivement maire des communes de Louverné, Bonchamp et Argentré.

Dans le cadre de la révision du PLUI de Laval Agglomération, nous avons rencontré le vice-président en charge de ce dossier, Mr Guérin, maire 

de Parné sur Roc et du chargé de mission du PLUI , nous leur avons remis le même dossier ainsi qu'au commissaire enquêteur afin de le sensibiliser sur ce projet 

de parc éolien sur les 3 communes de l'agglomération.

Le 25 novembre, nous avons rencontré la chargée de mission Climat-Energie de Laval Agglomération Mme Ricou. Elle s’est engagée à organiser 

une rencontre début décembre entre IEL, Territoire d’Energie Mayenne, Vents citoyens, le Conseil départemental, des élus de Laval Agglo, Mme Rivière 

responsable du service économique de Laval Agglo et Claire Legrand d’ECPDL pour étudier la faisabilité technique d’implantation de deux éoliennes sur le 

nouveau parc économique « Parc Grand ouest » sur les communes d’Argentré- et Bonchamp.

Autres activités et formation : Nous avons participé à la rencontre organisée par ECPDL (énergie citoyennes en Pays de la Loire) le 30 avril et à

une formation à Angers le 16 mai ;

Adhésions : En conclusion de ce rapport, nous étions,en 2019 , 95 adhérents.

Le secrétaire
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LA LGV

1 – Les Sarthois échouent dans leur 

tentative de remise en cause du 

décret de nov. 1999 sur le calcul 

des nuisances sonores. 

2 – Suite à l’étude du CGEDD, un 

plan de traitement des nuisances 

sonores a été mis en place.

3 – L’avocat du CRI 53 et des 73 

plaignants de la Mayenne a 

déposé un référé expertise en 
octobre 2019. On attend la 

nomination d’un expert.
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ÉLEVAGE & 

INDUSTRIE
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Paru dans le 

Haut-Anjou ?

ÉLEVAGE & 

INDUSTRIE
APROCHIM

Mais non ! C‘est la 

revue nationale 

Actu-Environnement 

(23-01-2020)! 
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ÉLEVAGE & 

INDUSTRIE
APROCHIM par ETB 
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ENQUÊTES PUBLIQUES
ÉLEVAGE & 

INDUSTRIE

ADTERA  BILAN 2019

Collectif 53 est devenu ADTERA en Mai 2019 Association de Défense du Territoire des Avaloirs, actuellement 6 membres ont une cotisation à jour.

AXES des actions menées en 2019 :

- Elevages industriels : contributions aux enquêtes publiques ICPE, alertes suite à la veille sur le site de la Préfecture…

- Méthanisation : formation et vigilance   - PLUi et haies   - Contributions au niveau national en réseau avec d’autres associations

Pour 2020

ELEVAGES INDUSTRIELS

Le collectif 53 est intervenu sur le département de la Mayenne mais ADTERA a choisi de n’apporter de contributions que sur son seul territoire et 

d’alerter FE53 sur les projets concernant les autres territoires. Puisqu’il faut faire face à d’autres attaques concernant l’environnement.

1. TERRENA : en janvier. Suite à la contribution dénonçant le projet d’élevage de canards de barbarie à Charchigné portant le logo Terrena, en commun 

avec le collectif Plein Air, un courrier a été adressé à la direction de Super U et à celle de Terrena pour dénoncer ce projet en contradiction avec les 

valeurs affichées par les « nouveaux agriculteurs »

2. En janvier : contribution concernant le projet d’élevage avicole de l’EARL du Bois Joli à Juvigné en ZAR, à proximité d’une zone humide, tant sur le 

bien-être animal que sur la dégradation du paysage, de la consommation d’eau que du CO2 lié aux transports non comptabilisé etc

3. En mars : Contribution concernant le projet d’élevage avicole de 39943 emplacements à Bourneuf la forêt pour les mêmes questions de BEA, de 

consommation d’eau par forage, de proximité de zone humide et usage d’énergie fossile…

4. Idem à Saint Georges le Fléchard avec 39600 emplacements en relevant  la non prise en compte de l’ammoniac dans l’évaluation des nuisances, les 

fumières non couvertes et le risque d’écoulement des jus…

5. Alertes pour FE53 : élevage de 500 veaux de boucherie puis de 3 élevages de porcs ICPE. Dont 1 à Courcité sur lequel ADTERA a pris des 

renseignements concernant la modification annoncée des effectifs.

6. Août : contribution de Soutien (critique sur la consommation d’eau, les haies à restaurer etc..) à un projet d’élevage (passage en bio) de vaches 

laitières près de Pré en Pail. Le porteur de projet a adressé une lettre, répondant à nos questionnements en apportant des éléments positifs. Contact 

sera pris dès acceptation du projet élaboré avec la chambre d’agriculture.
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ENQUÊTES PUBLIQUES
ÉLEVAGE & 

INDUSTRIE
METHANISATION

ADTERA a eu connaissance d’un projet porté par la CCMA concernant la construction d’un méthaniseur pour injection de gaz dans le réseau de Villaines

la Juhel. Une étude a été lancée et un groupe d’agriculteurs s’est constitué.

Organisation de 3 rencontres à Villaines la Juhel avec FE53 pour une formation interne concernant la méthanisation et les questions associées.

Les samedis 9 mars, 4 mai et 9 juin a donc eu lieu une visio-conférence avec Henry Legoas d’ENGIE. Ces échanges ont permis d’apporter des réponses à 

nos interrogations. De nombreux documents ont également été mis à disposition des membres d’ADTERA.

Une rencontre avec le président de la CCMA a permis d’avoir quelques informations et de manifester notre intérêt vigilant et informé sur la question.

PLUi et HAIES

Dès octobre, ADTERA s’est attaché à comprendre les enjeux et le processus des PLUi en cours dans les territoires pour apporter une contribution 

pertinente et informée.

Nous avons participé et tenté d’intervenir dans les réunions publiques concernant les haies et leur recensement, sur les registres en mairies dans nos 

communes (Crennes, Villaines) et sur les consultations d’autres PLui que celui de la CCMA, Lassay notamment.

Les discussions avec les commissaires enquêteurs, le chargé de mission PLUI de la CCMA, les contributions des associations comme Les amis de la 

Vaudelle, FE53, ou le collectif bocage 53 ainsi que les échanges de mails nous ont permis de réagir à cet événement important. D’autant que l’enjeu est 

fort pour nos territoires du nord Mayenne concerne les haies qui disparaissent avec les conséquences dont nous avons pris conscience.

Nos contributions s’alimentent de ces précieuses sources.

Seul PLui non bouclé et valant SCOT, celui de la CCMA donnera encore lieu à des interventions d’ADTERA début 2020.



38

ENQUÊTES PUBLIQUES
ÉLEVAGE & 

INDUSTRIE
RESEAUX et COLLABORATIONS

1 - FE53 nous a fortement accompagnés dans la transformation en association déclarée.

Les amis de la Vaudelle, le collectifbocage 53 ont également contribué à notre construction

2 - Le collectif plein air qui comme nous lutte contre les élevages industriels nous apporte toujours sa compétence concernant le bien être animal, les 

réglementations et l’inscription dans le réseau européen. Nous avons pu ainsi être associés à des textes concernant la PAC en cours de rédaction.

3 - ADTERA est solidement inscrit dans  un réseau qui dans diverses régions en France s’efforce de limiter l’expansion des élevages industriels et des 

méthaniseurs à visée industrielle et peu soucieux des sols et de l’eau particulièrement.

Ces réseaux ont permis d’intervenir à temps dans des actions : consultations publiques sur les pesticides, consultation des chambres d’agriculture sur les 

relations avec les agriculteurs, courriers aux gros de l’agroalimentaire, pétitions ou actions communes avec des ONG d’envergure.

EN 2020

1 - Suite du PLUI de la CCMA et vigilance sur les haies

2 - Veille sur le site de la Préfecture concernant les ICPE

3 - Méthanisation : suivi du projet sur Villaines mais aussi visites prévues de sites

4 - Interventions auprès des élus des communes où nous sommes présents sur les questions d’environnement : cuves de digestat liquide non couvertes,

pesticides, eaux pluviales/haies par exemple. Rencontres avec les élus pour donner notre avis sur les projets liés à l’environnement.

5 - Et en fonction de nos forces : visites chez des agriculteurs « vertueux », d’installations industrielles, randonnées sur des chemins « choisis », le tout 

en collaboration avec d’autres associations proches

6 - Conférences (prévues en 2019 et repoussées) : qualité de l’air ou cycle du carbone dans le sol.
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ÉLEVAGE & 

INDUSTRIE

LACTALISPFC (Vaiges)
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ÉLEVAGE & 

INDUSTRIE
AUTRES

- Participation au CODERST – Titulaire : Daniel GRIVOT, suppléant : 

Roger GODEFROY
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DECHETS
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SÉCHÉ ENVIRONNEMENT

DECHETS PARTICIPATION AUX COMMISSIONS
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METHANISATION 

& PESTICIDES
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METHANISATION 

& PESTICIDES
COLLECTIF POUR LA SAUVEGARDE DE LA CHARNIE   

C
H

A
M

M
E
S
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CHÂTEAU-GONTIER

CHARCHIGNÉ
LIVRÉ-LA-TOUCHE

METHANISATION 

& PESTICIDES

MESLAY-DU-MAINE

CONGRIER
BOURG-DES-COMPTES (35)

MARANS (49)VILLAINES-LA JUHEL

LA FE 53 DÉPASSE LES FRONTIÈRES
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EAU ET POLLUTION
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EAU ET POLLUTION

4e collège d’Air Pur Pays de la Loire (un administrateur)

Commission de l’eau (un administrateur)
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ORGANISATION 

INTERNE
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ORGANISATION

INTERNE

Planète en fête

Formation sur les sentinelles de l’environnement

Lien avec d’autres départements

Site Internet ! 

Habilitation

Bilan après 9 ans

LA FE 53 BIEN VIVANTE
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par le trésorier de la FE 53

 Rapport financier 
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RAPPORT 

FINANCIER

ADHESIONS DES ASSOCIATIONS : 950 €

RECETTE TOTALE 2019 : 2 809,10 €

ADHESIONS INDIVIDUELLES : 105 €

X

X
X

X

X
X

X

X
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RAPPORT 

FINANCIER DEPENSE TOTALE 2019 : 2 618,30 €
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RAPPORT 

FINANCIER BILAN AU 31-12-2019 : 

+ 5 054,34
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20 h 30 : Conférence
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Merci de votre attention


